

LA CAMPAÑA ANTIRRADICAL

CONTRASTES

Seguimos hoy defendiendo a quienes laboran por los intereses de Cartagena, de las reiteradas agresiones que padecen. Desde "La Tierra" se siguen tirando piedras contra ellos. No nos extraña. Vieja táctica de un viejo inspirador, cuya vista no puede soportar otra figura que la propia, ni se resigna a ver manejando fondos—dinero, dinero contante y sonante, llave dorada del mundo!—otras manos que las suyas. Ni radicales, ni socialistas, ni comunistas, ni el mismo Cristo con sus doce apóstoles administrando el Erario municipal, se verían libres de las campañas biliaras del órgano matutino. Para que esas campañas sistemáticas cesen, no se conoce más que un remedio: dejar a Vaso y a sus amigos hacernos felices con el ejercicio de su indiscutible sabiduría económica. Entregarle las llaves del Ayuntamiento, de la Pescadería, del Matadero, hasta del más insignificante fielato. ¡A los tres días, resueltos todos los problemas, y nuestra ciudad con unas cuantas salas nuevas de proyecciones cinematográficas, causando la admiración de propios y extraños...! ¡todas las calles adoquinadas al modo de la calle Honda, y los servicios municipales arrendados de nuevo, aunque algún pliego de condiciones se firmara, por telégrafo, desde Cádiz!

Mientras eso no suceda, habremos de resignarnos a padecer en este valle de lágrimas. Pero, también, y que la Comisión de Rizo, como el señor Vaso, vino con la promesa de que en el Diario Oficial, correspondiente a determinada fecha, saldrían a concurso las bases para ampliación del dique seco, y ha sucedido así, con exactitud astronómica...? ¡Bah! ¡bah! ¿Que fué firmada la aprobación del camino de servicio del Túnel del Roble, del trozo cuarto del Canal Alto, del trozo tercero del Canal bajo del Taibilla y del trozo tercero del Canal de Cartagena? ¡Oh, eso no importa...! ¿Que se desplazan Comisiones...? Pues, según "La Tierra" hacen muy mal: esto cuesta dinero. ¿Que las Comisiones no se mueven...? Peor, peor. La obligación es laborar. ¡En fin, el desideratum! Y si Rizo, suda, habla, acompaña por los Ministerios a los paisanos que solicitan mejoras, e interpone su influencia para alcanzarlas; si alza su voz en el Parlamento discutiendo unos Presupuestos de Marina, (hazaña insólita para quien, como el señor Vaso, fué de ejemplar mudez durante los muchos años que fué Diputado), esto, según la opinión irrecusable del Jefe autonomista y sus amigos, nada significa, nada cuenta. Para hacer política constructiva, se precisa otro modo de acción. Hay que empezar engañando al pueblo con la catarata de una elocuencia de papel, seguir con un "affaire" como el de Fábregas y terminar embargando al Ayuntamiento. ¡Así se hace, por la República y por Cartagena!

Las elecciones del próximo domingo en la provincia

Han despertado gran interés en toda la provincia de Murcia, las elecciones a conceales que para sustituir a los proclamados por el artículo 29, se han de celebrar el próximo domingo, día 23. Con este motivo, la contienda electoral en nuestra provincia, quedará circunscrita a siete pueblos, que, aunque no son de los más importantes, representan actualmente un núcleo de población de unos 40.500 habitantes; o sea un 6 y medio por ciento del número total de habitantes de la provincia.

Los Ayuntamientos que en virtud de la convocatoria electoral deben ser renovados, son los de Caravaca, Beniel, Lorquí, Alguazas, Aledo, Abanilla y San Pedro del Pinatar.

Según los datos anotados, no quiere decir que la candidatura triunfante, el partido que consiga más puestos en la próxima lucha electoral, sea el que ejerza influencia decisiva en futuras contiendas que han de tener lugar en el resto de la provincia; pero ello constituiría un hecho significativo sobre el que pudiéramos establecer fundados pronósticos.

Estimándolo así, el Partido Radical de Cartagena se ha puesto, desde el primer momento al servicio de sus correligionarios, los radicales de la provincia; pero no de un modo formulario, sino efectivo. Desde que comenzó el período electoral elementos de nuestra organización local, vienen laborando conjuntamente con sus correligionarios murcianos a fin de robustecer y dar mayor cohesión a las filas radicales con vista a la próxima contienda electoral.

En consecuencia, el día de las elecciones, se desplazarán gran número de afiliados a los pueblos donde aquellas tuvieren lugar, al objeto de auxiliar a nuestros amigos en los trabajos de la votación.

Desde luego, podemos asegurar, sin miedo a equivocarnos, que el partido Radical obtendrá un señalado triunfo

sobre sus contrincantes de la provincia. Así, al menos, parece evidenciarlo las numerosas e importantes adhesiones recibidas y el enorme entusiasmo de que se hallan animados nuestros correligionarios... Poco ha de vivir quien no lo vea.

Para primera comunión Blanco Rosa, Celeste.
Vea la exposición de Casa Molina.—Mayor. 42 y 51.

Así gobiernan los izquierdistas

Desde Sevilla se nos remite para su publicación la siguiente nota:

"El jueves día 16, a las 12 de la noche se celebraba en la Federación Local de Sindicatos (C. N. T.), una reunión debidamente autorizada y a presencia de un delegado de la autoridad, cuando de improviso, se presentaron varios números de guardias de asalto con las carabinas en disposición de disparar, al frente de los cuales se encontraban un capitán y un teniente.

Una vez desalojado el local y detenida la directiva de vaqueros—que era la sección que celebraba la reunión—procedieron los de asalto a un minucioso registro del local, presenciado por el Conserje del mismo.

Consecuencia del citado registro, fué la destrucción de mesas, armarios, material confederal—carnets y sellos—y de varios libros de cultura entre ellos una enciclopedia Sopena.

Al siguiente día ante el Comisario de policía fué hecha la correspondiente denuncia, asegurando dicho funcionario que él no había dado las órdenes de destrucción, condenando los vandálicos hechos realizados por sus subordinados. Táctica esta que desde lo de Casas Viejas, está justamente desacreditada".

PUBLICACIONES UNA PAGINA CORTESERA DE LA EDAD MEDIA

En un folleto, nuestro buen amigo don Federico Casal, erudito cronista de Cartagena, ha recogido la emoción de unos momentos lejanos en la historia de nuestra ciudad: momentos que, sin la meritoria y constante labor del señor Casal, hubieran permanecido, acaso, en un completo e irremediable olvido.

Se narra en este folleto la vida de Cartagena durante el reinado de don Pedro I de Castilla; cuando era "un miserable lugarejo asentado en la abrupta falda de su derruido Castillo, defendido por débiles murallas, fosos y barbancas que lo circundaban y defendían atajando el paso de los enemigos". Y aquella, que aquel período ilustra de una manera tan precisa y tan feliz acopio de datos, que hacen de este folleto un documento interesante y valioso para todos los aficionados a los estudios históricos.

Sincera y afectuosamente, felicitamos a nuestro buen amigo por su trabajo.—C.

Brindis de Lerroux en un banquete

Madrid.—Se celebró con asistencia de 400 comensales el banquete en honor del maestro Guerrero y del poeta Fernández Ardavin.

Pronunciaron brindis los festejados y Marquina.

A requerimientos de los comensales habló Lerroux quien dijo que de haberse compuesto un Himno vibrante de la República pues el de Riego resulta anticuado.

Pidió a los músicos españoles que hagan ecos patrióticos para elevar el espíritu de esos obcecados que tienen la ruin profesión del pistolero.

REPUBLICA dará el próximo lunes una amplia información con comentarios del partido de fútbol entre las Selecciones nacionales de España y Francia.

La Escuadra en Cartagena

Esta mañana, procedente de Cádiz, la escuadra, al mando del Contralmirante don Francisco Márquez, compuesta de los cruceros "Miguel de Cervantes", "Libertad" y "Almirante Cervera".

Tan pronto como fondeó el "Cervantes", pasó a cumplimentar al Jefe de la Flota, el Delegado Marítimo de esta provincia don Juan Antonio Rivero y Coca.

Los cruceros después de brillantes maniobras, quedaron amarrados en el rompeolas de Curra.

Según nuestros informes, la flota permanecerá en Cartagena hasta el día primero de mayo próximo, marchando después a Alicante, Valencia, Tarragona, visitando después los puertos de Baleares, calculándose volverá en dicho viaje un mes.

Después regresará a Cartagena, donde permanecerá todo el verano, marchando en Septiembre a Baleares en donde realizará maniobras navales.

A sus tripulantes todos, en su mayoría hijos de esta ciudad, les deseamos que su estancia en ésta les sea grata. PRACTICAS

Hoy realizaron practicas en alta mar los submarinos C.—1 y C.—6, escoltados por el torpedero núm. 22.

EL "VALDES"
También realizó hoy pruebas en estas aguas, el destructor "Almirante Valdés".

Los escultores de la democracia española

La España actual no es naturalmente, obra solo de los hombres de hoy. Un pueblo no es nunca el producto de una época, siquiera esta influya notablemente en su buena suerte o en su desgracia. Es el encadenamiento de hechos, que el tiempo espacia en la historia con sus retrocesos y sus avances.

España ha tenido, en días malos para el triunfo de la idea republicana hombres insignes que si no han podido alborozarse con el logro de sus esperanzas, pasaron a la otra vida con el orgullo indiscutido de haber trabajado por ellas, honrada, consciente y afanosamente.

Sus lecciones, sus discursos, sus libros, sus sacrificios, quedaron en el surco que ellos abrieron, y hoy, los republicanos, volviendo, como tantas veces, a buscar a los hombres que prepararon el presente venturoso, tendrán un recuerdo pleno de gratitud y de respeto para Manuel Ruiz Zorrilla, verdadero temple político de republicanos revolucionarios, porque su temperamento político había pasado por el frío de la monarquía Isabelina y por el calor quemante de la primera República; Joaquín Costa, el formidable forjador de una España grande, el León de Graus, que abarcó y sobre pasó en la crítica y en el consejo con su amplia visión de hombre constructivo, todos los problemas nacionales; Francisco Giner de los Ríos que tenía de sabio tanto como de bueno, sin que pudiera acertarse en cual de los dos aspectos era más grande, corazón y cerebro en perfecto equilibrio; Fran-

cisco Ferrer, el sacrificado por la causa de la libertad, argumento hecho sangre para que al derramarla la moderna inquisición española tuviera el pueblo un nuevo mártir en quien reemplazar su energía para el combate; su hermano en la vida y en la muerte, Francisco Layret, santo laico ángel de la rebeldía, bondad y sacrificio frente a la humana protesta social; Benito Pérez Galdós, sencillez en la majestad, rusticidad en el porte y finura en el pensamiento burilador en el libro de los caracteres epistolares, desparramador de la idea grande y alborotador desde "El Abuelo" hasta "Electra", el que viajaba en tercera para sentir más el contacto de la gente del pueblo; José Nakens, el enamorado de la austeridad, el azote más recio que ha tenido la sotana deshonrada; Vicente Blasco Ibáñez, el que puso la pluma, palabra y alma al servicio de la República y no quiso que su cuerpo descansara en tierra que no es tuviera ganada por la democracia, y tantos otros que llenarían páginas y páginas.

R. MOGROVEJO

Dimisiones y posesiones de cargos

Madrid.—"La Gaceta" de hoy inserta una disposición admitiendo la dimisión del Director de los Registros señor Fernández Clérigo.

A primeros de Mayo tomará posesión en la Academia de la Lengua, el ilustre doctor señor Marañón.

El próximo viaje del Presidente de la República

Madrid.—Se ha publicado el programa completo del viaje que S. E. el Presidente de la República, señor Alcalá Zamora ha de hacer a Bilbao.

Entre los actos anunciados figura la asistencia a un almuerzo en honor de seis supervivientes del Batallón de voluntarios que tomó parte en el sitio de Bilbao.

El Presidente llegará a la capital de Vizcaya el día treinta a las siete de la tarde, emprendiendo el regreso en la noche del día 3 de mayo.

A Bilbao será enviada parte de la

escorta presidencial, y estará fondeado en la ría los acorazados de nuestra escuadra.

En representación del Gobierno, como ministro de jornada, irá el señor Prieto, y posiblemente irá también el ministro de Instrucción Pública, señor de los Ríos, para inaugurar las obras de varios grupos escolares.

Solo habrá dos comidas oficiales, una en el Ayuntamiento y otra en la Diputación, estándose también organizando una gran corrida de toros y un festival infantil de carácter vasco.

Ante las próximas elecciones

Madrid.—Las noticias que se reciben de provincias respecto a las elecciones que se celebrarán el domingo, acusan que se está desarrollando una activísima propaganda electoral.

Se están recibiendo en el Ministerio de la Gobernación infinidad de protestas de las oposiciones por la actuación parcial de las autoridades en sus intervenciones. Las protestas se dirigen especialmente contra los dirigentes socialistas, que son los que más se destacan en sus abusos de autoridad.

En Vigo, los elementos afectos a la Unión Regional Independiente, indignados ante la falta de garantías y de libertad de sufragio por abusos de autoridad, han acordado retirar todos los candidatos, aunque aconsejando a sus afiliados que voten la candidatura radical, por estimar a este partido como el más esencialmente democrático y tolerante con las ideas ajenas.

En el Centro nacionalista de San Sebastián ha efectuado un registro la policía, recogiendo sesenta y cinco garrotes que pensaban utilizar el día de las elecciones.

El problema naranjero

Madrid.—El Alcalde de Valencia señor Lambies, ha manifestado a los periodistas que la Asamblea naranjera celebrada ayer en presencia del Ministro de Agricultura, —aparte carecer de importancia por la escasa representación que ostentaban los concurrentes—, resultó completamente estéril, ya que no asistieron los elementos verdaderamente interesados de Valencia, Castellón, Burriana, Gandia, Denia Alicante y Murcia.

Afirmó que el problema, sigue en pie, aunque el Ministro pronunciara palabras de esperanza. Aclaró que los Poderes Públicos deben recoger las conclusiones de la Asamblea de Valencia que son bien claras y terminantes, ya que mientras éstas no sean atendidas, todo cuanto se haga será inútil y el conflicto irá empeorando.

LOTERIA

30.168 Vigo y Barcelona.
13.822 Madrid y Mallorca.
11.405 Madrid y La Línea.
21.741 Madrid y Huelva.
20.40 13988 19959 23431 15617 27116
17935 13226 36101 16580 15193 7355
26068 31814 3409 17967